

C7 Renvoyé



1910



1941

1951

Bernhard Steinbach était soldat dans la Wehrmacht. Mais lorsqu'on découvre qu'il est issu d'une famille sinti, il est renvoyé et emprisonné à Wiesbaden. Beaucoup d'autres Roms et Sinti combattaient sur les différents fronts allemands tandis que des membres de leurs familles étaient déportés et exterminés dans les camps de concentration. Bernhard Steinbach et sa famille ont été déportés à Auschwitz en 1943. "Dès le début, je travaillais dans le bureau du camp; je devais enregistrer les numéros des morts chaque matin. Au début, il y avait entre 40 et 50 morts chaque jour. Plus tard, quand le camp commençait à être surchargé, il y en avait de plus en plus. Des maladies et des épidémies de malaria et différents types de typhus se répandaient dans le camp et provoquaient la mort d'un nombre croissant de personnes. Chaque matin, on comptait ceux qui étaient encore aptes à travailler et on les envoyait aux travaux forcés pour la construction de routes et d'autres chantiers à l'extérieur du camp." C'est ainsi que Steinbach décrit son rôle dans le camp, plus tard. Il est une des rares personnes de la famille Steinbach à avoir survécu aux différents camps de concentration dans lesquels 45 membres de sa famille ont été exterminés par les Nazis.

Saviez-vous

... que quand la Wehrmacht s'apercevait qu'un soldat était issu d'une famille rom ou sinti, on l'envoyait en congé pour pouvoir l'arrêter chez lui et non pas devant les yeux de ses camarades?

Votre mission

Renseignez-vous sur la vie de Bernhard Steinbach après 1945.

Photo

Photographie de la carte d'identité militaire en possession de la famille. Centre de documentation des Roms et Sinti d'Allemagne, Heidelberg/ Allemagne.



<https://www.romasintigenocide.eu/fr/c>